



Solidarité aux enfants démunis

L'avenir c'est eux!



RAPPORT DU PROJET DE DONS DHABITS AUX ENFANTS DU CENTRE D'ACCUEIL POUR ENFANTS DÉSHÉRITÉS DE DAKAR (SENEGAL) ET AUX ENFANTS VICTIMES DE L'ÉRUPTION DU VOLCAN NYIRAGONGO – GOMA (RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO)



Réalisé les 14 et 15 Juillet 2021 par :
L'ONG Solidarité aux Enfants Démunis

1. Rappel du contexte général du projet :

Le projet s'est déroulé dans deux (2) pays différents : le Sénégal et la République démocratique du Congo. Pour le Sénégal, c'est le centre d'accueil pour enfants déshérités de Dakar qui a bénéficié du projet. Quant à la République démocratique du Congo, ce sont les enfants déplacés et séparés de leurs parents après l'éruption du volcan Nyiragongo de Goma qui sont les cibles.

2. Contexte du projet :

- Le centre d'accueil pour enfants déshérités se situe dans la capitale sénégalaise et elle compte présentement une cinquantaine d'enfants de nationalité différente tous recueillis dans les rues du pays.

Ses enfants bénéficient d'un logement descend, d'une nutrition bien équilibrée et d'une formation adéquate pouvant les permettre de jouir pleinement de leur enfance.

C'est dans le but d'accompagner la direction du centre, que l'ONG Solidarité aux Enfants Démunis a décidé d'offrir des habits aux enfants qui y vivent.

- Pour rappel, c'est dans la nuit du samedi 22 mai au dimanche 23 mai 2021, le volcan Nyiragongo, à proximité de la ville de Goma, dans l'Est de la République démocratique du Congo, est brusquement entré en éruption après près de dix-neuf (19) ans d'accalmie. Sa dernière éruption remontait au 17 février 2002.

L'un des problèmes majeurs qu'a causé cette éruption volcanique est la gestion de la crise humanitaire. Le gouverneur militaire de la province du Nord Kivu a ordonné l'évacuation des populations de dix quartiers de la ville de Goma supposés situés en zones dangereuses, les enjoignant de rejoindre essentiellement la cité de Sake, située à 30 kilomètres de la ville de Goma. D'autres habitants de la zone ont pris la direction du Rwanda voisin ou encore de la province voisine du Sud Kivu.

Près de 450.000 personnes ont fui Goma, pour la plupart des femmes et des enfants.

Aucune mesure concrète de prise en charge de ces personnes n'a été définie en amont, en dehors de quelques interventions non seulement isolées, mais aussi mal coordonnées.

L'entrée en éruption inattendue du volcan a provoqué la panique à Goma. Dans les communes périphériques de la ville, plusieurs habitations ont été détruites par des coulées de lave et les habitants, qui n'avaient pas été avertis de l'imminence de l'éruption, ont pris la fuite dans la précipitation.

Au moins 32 personnes sont mortes des suites directes de l'éruption, dont trois enfants, selon l'UNICEF.

L'organisation a également identifié plus de **1.000 enfants** séparés de leurs parents dans l'agitation de la soirée du 22 mai.

Dès les premières minutes de cette éruption du volcan, l'ONG Solidarité aux Enfants Démunis a décidé d'assister les organisations de protection de l'enfance de Goma à travers l'ONG SAPI.

C'est dans ce cadre qu'elle a lancé une campagne de plaidoyer pour l'achat des habits qui seront destinés à ses milliers d'enfants innocents.

3. Objectifs :

L'objectif principal de ce projet est de participer à l'amélioration des conditions de vie des enfants recueillis dans la rue et d'aider les ONG de protection de l'enfance de Goma à surmonter les énormes difficultés qu'ils rencontrent.

4. Bénéficiaires :

Le centre d'accueil pour enfants déshérités de Dakar compte une vingtaine d'enfants réparties dans 2 blocs.

L'éruption du volcan Nyiaragongo (Goma) a causé le déplacement de 450.000 personnes dont plus de **1.000 enfants** séparés de leurs familles.

Au total, c'est une cinquantaine d'enfants qui bénéficieront directement de ce projet.

De manière indirecte, le projet a des retombées positives sur la communauté toute entière.

5. Activités réalisées :

Les activités suivantes ont été menées pour le bon déroulement du projet :

▪ Phase préparatoire :

Des séances d'information ont été tenues avec les bénéficiaires en vue de les impliquer dans l'exécution du projet afin de leur donner les clefs pour assurer la réussite du projet, notamment par leur implication dans sa mise en œuvre et, de son suivi une fois le projet réalisé ;

En outre, une campagne de plaidoyer a été lancée auprès des personnes de bonne volonté et des fidèles donateurs de l'ONG.

Cet exercice a permis de trouver des fonds qui ont permis à l'achat et à la collecte des habits.

▪ Phase réalisation :

Après quelques semaines de plaidoyer et d'échange avec la direction du centre d'accueil, les autorités consulaires de la RDC et du CICR, une série de remises de dons a été organisée.

La première remise a été faite le 14 juillet 2021 au centre d'accueil pour enfants déshérités de Dakar en présence des enfants, des représentants de l'ONG, de la direction du centre et de la représentante de la miss Guinée - Sénégal 2020.

Vingt-quatre heures (24 h) plus tard, le 15 juillet 2021, la deuxième remise se tenue à l'ambassade de la République démocratique du Congo en Guinée en présence de l'ambassadeur, du personnel de l'ambassade et de quelques membres de l'ONG.

Les enfants peuvent dorénavant porter des habits dans un environnement propice à leur survie.

6. Difficulté rencontrée :

L'unique difficulté rencontrée durant le projet, porte sur l'acheminement du don à Goma. Après achat et la collecte des habits destinés aux enfants de Goma, il a été difficile de trouver les moyens pour leur acheminement.

Les autorités diplomatiques de la RDC au Sénégal, la communauté congolaise du Sénégal et le CICR ont tous décliné notre demande d'assistance pour l'acheminement en indiquant ne pas avoir de fond (l'ambassade de la RDC au Sénégal et l'association de la communauté congolaise du Sénégal) disent que ce n'est pas de leur ressort (CICR).

Ceci a causé un grand retard dans la mise à disposition des habits aux enfants bénéficiaires de Goma.

7. Résultats obtenus :

Les résultats obtenus sont les suivants :

- une vingtaine d'enfants du centre d'accueil pour enfants déshérités de Dakar ont eu des habits ;
- une trentaine d'enfants victimes de l'éruption du volcan « Nyiaragongo » ont aussi eu des habits ;
- les organisations de protection de l'enfance de Goma et la direction du centre d'accueil pour enfants déshérités de Dakar ont bénéficié d'un appui à travers le projet.

8. Remerciements :

L'ONG remercie chaleureusement la miss Guinée - Sénégal 2020 pour son soutien inconditionnel, à S.E monsieur l'ambassadeur de la République démocratique du Congo en Guinée, de son personnel qui ont facilité l'acheminement des habits vers Goma, à la direction du centre d'accueil pour enfants déshérités de Dakar pour la confiance accordée à notre ONG et à tous les donateurs qui ont permis de réaliser ce projet humanitaire et d'offrir le sourire aux enfants bénéficiaires.

9. Annexe :



Les habits pour les enfants de Goma « République Démocratique du Congo »



Les habits et les enfants du centre d'accueil pour enfants déshérités de Dakar



Remise à l'ambassade de la RDC en Guinée



Les membres de l'ONG, SE Mr l'ambassadeur et son conseiller